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无车日变成了一种形式？
郑州晚报：大家今天都“无车”了吗？
了了：早晨出门，到 11 时感觉跟往常

一样，没啥变化啊，除了路上的标语和广播
里的广播，实在是感觉不出来是无车日。

深蓝：还那样子呗，车照开、马照跑。
莫斯科煤贵：我是深圳的，今天的深圳

让全市人民感受到了无车日，6条主干道全
部限行。

小雨：是啊，今天怎么感觉只有一个地
方禁行啊？

★石灰石★：是的，今年禁行区又“减
肥”了，今年的禁行区区域为中原路以南、
嵩山路以西、航海路以北、秦岭路以东（不
含这四条道路）区域，总长11.2公里，禁行
面积7.5平方公里。估计明年就没有了。

小雨：范围为啥小了？
★石灰石★：说是因为交通，有很多地

方修路、修地铁。
★石灰石★：会不会变得越来越形式

了。

时间缩短能起到什么效果？
仙人球：世界无车日限行的时间是早

晨7时到晚上7时，咱们郑州的限行时间却
是上午9时到下午5时，这样能有效果吗？

郑州晚报：怎么讲？
仙人球：你想啊，上午 9 时，该上班的

人都上班了，车都开单位了，下午 5 时解
禁，6 时下班，该回家的回家，限制了什么
呢？

莫斯科煤贵：是啊，这有违世界无车日
的初衷啊。

网友希望的“无车日”
请继续、任性：想象的只有公交车……还

有一些特殊的车……如急救类的，路上只有徒
步行人和自行车，感觉蛮不错的……

玲子：路上的车还是很多，一点不比往
常的少，应该路上的车少一点。

一一：环保不仅仅是政府的事，是每一
位公民的事，地球人的事。

文：应该多举行活动，让更多的人知道
这个节日。

莫斯科煤贵：“世界无车日”活动并不
是拒绝汽车，而是要唤起民众对环境问题
的重视。9月22日这一天，让我们恢复行
走和活动的自由，来体味平静生活的快乐。

昨日无车日，记者上街也体验了一把，发现市民对“无车日”很拥护，
但觉得禁行区域太小，而且很多私家车主仍然选择开车出行，使得“无车
日”改善交通状况效果不明显。 晚报记者 李丽君 实习生 乔青

第三届无车日到来，郑州的情况怎样呢？昨
日，记者对无车日进行了体验。8时10分，记者坐
上沿中原路西环由西向东行驶的60路公交车，一
路上来往车辆不断，每到一个路口都会有15辆以
上的车辆排队等红灯。

而车上的市民也对无车日展开了讨论。“今天
是无车日，大街上仍是大车小车不断，一点没有无
车日的感觉。”一个身穿红色T恤的青年和朋友怀

念起郑州第一届无车日的盛况，“那时候整个城市
都在支持……”

当记者乘坐的 60路公交车行驶至中原路嵩
山路出现堵车现象，到二七广场时，路上的汽车并
没有比平时少。

“我平时到这里就是 30多分钟，今天也是这
么长时间，无车日和平时没有什么两样嘛。”在附
近工作的张女士说。
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无车日的初衷是什么
我们每人该怎么做

昨日15时，禁行时间过去了6小时，晚报读者通过体验
也对无车日发表了自己的看法。

昨日下午，市区内的公交车明显增多。晚报记者昨日下午，市区内的公交车明显增多。晚报记者 周甬周甬 图图


